
國產盾構機下線 終結歐美壟斷
直徑12.12米近四層樓高 將出口孟加拉助力「帶路」
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全港各區工商聯（下稱「工商聯」）日前假九
龍灣舉行戊戌年新春聯歡會。會長盧錦欽與一眾會
董、工商翹楚、業界精英等逾八百人歡聚一堂，共
商發展。

中聯辦協調部副部長張強、九龍工作部副部長
王小靈、新界工作部副部長謝錦文，香港特區政府
署理民政事務局局長陳積志、商務及經濟發展局副
局長陳百里受邀主禮，場面熱鬧。

幫助青年實現創業夢
盧錦欽表示，到今日，工商聯已逐漸發展成為

香港最接地氣的大社團之一。多年以來，工商聯致
力團結香港工商界人士，並帶領大家積極投入國家
「一帶一路」倡議及粵港澳大灣區建設當中，不遺
餘力。僅在過去一年中，工商聯便先後贊助、籌辦
了50多場重要活動，「全港工商賀國慶」維港煙花
大匯演便是其中一項，成效顯著。

盧錦欽續稱，工商聯近年會務不斷拓展，會董
力量持續壯大，全港15個區工商聯成員團體正日益
成為香港各項社會及公益事務的「領頭羊」，為香
港工商界人士創造了良好發展前景，尤其是在積極
搭建平台、扶持青年創業創新，幫助青年實現創業
夢上，成果豐碩。寄言新春，他希望各位會董把握
新的曆史機遇，全身投入「一帶一路」及粵港澳大
灣區發展戰略中，繼續為香港經濟發展而努力。另
外，要堅決擁護「一國兩制」方針，支持香港特區
政府依法施政，為維護香港的繁榮穩定繼續做出積
極貢獻。

新時代海上絲路顯身手
陳積志指，作為國際金融中心的香港，憑借發

達的金融產業和完善的司法體系，一定會在21世紀

海上絲綢之路建設中大顯身手。他亦希望工商界精
英凝聚力量，積極參與粵港澳大灣區發展建設，把
握國家「一帶一路」機遇，擴展香港發展空間，繼
續為香港經濟繁榮作出貢獻。

陳百里表示，工商聯自成立以來不斷凝聚香
港各區工商界翹楚，既推動了業界發展，又始終
關心社區事務，向政府提供了不少寶貴意見。他
表示，香港特區政府將繼續為業界提供支持，締
造有利的營商環境，讓業界得展所長，推動工商
業長遠發展。

出席聯歡會的嘉賓還有：華閩（集團）有限公
司總經理丁炳華，香港油尖旺區民政事務處民政專
員蔡亮，香港立法會議員梁美芬、黃定光、郭偉強
、容海恩，香港葵青區議會主席羅競成，陳金霖、
馮翠屏、吳為贊、李鋈麟、執行委員會主席張偉儒
、永遠會長朱浴龍、蔡敬業等。 （特刊）

全港各區工商聯戊戌年新春聯歡會盛大舉行
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《環球時報》等內地媒體昨日報道，這台直
徑12.12米、長94米、重2,200餘噸的

超大直徑泥水氣壓平衡盾構機於本月13日下
線，這也是南亞地區投入使用的最大直徑盾構
機。現場可見，其巨型圓盤幾乎有四層樓高。
中交天和董事長張伯陽說：「這標誌着中國超大直
徑盾構機的設計研發能力獲得了國際市場的認可。」

正研製直徑13.19米盾構機
「修建隧道是孟加拉國人民多年的夢想」，在
下線儀式上，來自孟加拉國大橋局的總工程師卡
比爾·艾斯克森發言稱，截至目前，孟方對隧道
項目的進展很滿意，「能夠在如此短的時間內交
付，充分展示了『中國速度』。」
孟加拉國卡納普里河底隧道工程是中孟印緬經
濟走廊的重要一環，是「一帶一路」倡議中的重

要組成部分。
繼本次孟加拉國隧道項目之後，中交天和正在

研製的直徑13.19米泥水平衡盾構機不久後將應
用到東南亞首條高速鐵路——印尼雅萬高鐵1號
隧道工程中。
中交天和機械設備製造有限公司副總經理周駿

承認，國際盾構機市場競爭激烈，西方知名品牌
憑借其技術及長期建立的品牌優勢，依然佔據國
際市場的大部分份額，但在中國「一帶一路」倡
議的政策支持下，國際市場上將越來越多地出現
中國製造盾構機的身影。
另據新華社報道，中國鐵建重工集團去年12

月與台灣榮工工程股份有限公司、大陸工程股份
有限公司分別簽訂2台6米級土壓平衡盾構機的
供貨合同。這標誌着大陸盾構機首次進入台灣市
場，打破了日企在台灣30多年的市場壟斷。

香港文匯報訊 據中通社報道，開鑿隧道的專用機械設備——

超大直徑盾構機的國際市場一直被歐美及日本品牌壟斷，但這一

現狀將很快成為歷史。由中國自主研發的出口海外超大直徑盾構機日前在中交天

和機械設備製造有限公司總裝車間下線，將用於中國在海外最大的盾構公路隧道

項目——孟加拉國卡納普里河底隧道工程。
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香港文匯報訊 據中新社報道，中國外交
部發言人陸慷昨日在例行記者會上就有關中
美經貿摩擦問題回應時表示，一段時間以
來，中美雙方就如何處理經貿摩擦一直保持
着溝通。「我們希望雙方能夠以建設性方式，
通過做大合作蛋糕來妥善處理這些問題。」
當日有記者提問，美國要求中國削減1,000

億美元的對美貿易順差。之前特朗普總統在

推特上說的數字是10億美元，但後來美方糾
正說他的本意是1,000億美元。中方是否將採
取措施加以應對？是否會就減少貿易順差與
美方開展對話？如何做到這一點？

合作互利共贏 貿易戰無益
陸慷回應，中美經貿關係本質上是互利

共贏的。過去40年，中美經貿投資合作給

兩國人民和兩國工商界都帶來了巨大好
處，包括提供了廣闊市場和大量就業機
會。「我想重申，如果中美經貿合作僅僅
是對中方單方面有利，我不相信這種經貿
關係能夠持續到現在。」
「中國在對外經貿合作中一向重信守

諾。我們遵守的是以WTO規則為主體的多
邊貿易規則，遵守的是我們同有關國家達

成的雙邊或諸邊貿易投資安排。我們不會
接受任何國家單方面施加的遊戲規則。」
陸慷說。
陸慷表示，過去40年，中美之間的經貿
摩擦都能夠通過建設性方式得到妥善解
決。今天我們仍然認為，中美可以通過友
好協商解決雙方之間的分歧，我們也有誠
意去這麼做。
「歷史已經證明，貿易戰不符合任何一

方利益。如果真的出現大家不願意看到的
情況，我們將堅定維護自身的正當權
益。」陸慷說。

外交部：望中美妥處經貿摩擦

香港文匯報訊 據中新社報道，3月15日是國際消
費者權益日。中國消費者協會（中消協）當日發佈的
「品質消費與消費者認知年主題調查報告」顯示，超
三分之一受訪者曾遭遇消費權益受損問題。
調查結果顯示，有37%的受訪者遇到過消費權益

受損的情況，商品類和服務類都有所涉及。在遇到消
費權益受損問題中，商品類遇到最多的三項分別是家
電產品、手機平板等智能設備產品和保健類產品，服
務類遇到最多的三項分別是通訊通信服務、預付式消
費和金融服務類。

質量安全成重要需求
調查結果顯示，在受訪者遇到的消費糾紛類型中，

21.9%的受訪者遇到質量問題。此外，「虛假宣傳問
題」「售後服務問題」「價格問題」佔比相對較高，
分別約佔12.8%、12.6%和11.8%。
針對消費者可以接受的維權結果等待的時限問題，

調查結果顯示，近五成的消費者表示可接受時限為3
至5個工作日，消費者對投訴後解決問題總體還是抱
有很大期望。
中消協於近日組織開展了「品質消費與消費者認

知」問卷調查活動，採取在線分層抽樣調查方式，覆

蓋31個省市區。
調查結果顯示，質量和安全成為消費者對品質消費

的重要需求。有51.7%的受訪者認為品質消費最重要
的是「質量」，其次有45.5%的受訪者認為品質消費
最重要的是「安全」。選擇「健康」、「價格合理」
和「誠信」的比例也相對較高，分別為31.3%、
28.0%和26.9%。
調查結果同時顯示，供應安全可靠、價格合理、監

管有效成為消費者對實現品質消費的重要期待。

中消協：逾三成受訪者曾消費權益受損

香港文匯報訊（記者 俞晝 北京報道）「我國
鐵路建設會繼續保持高位運行態勢，到2025年
高鐵運營里程將達到3.8萬公里。」全國政協委
員、京滬高鐵建設總指揮盧春房昨日在委員通道
上表示，在科技創新方面，將關注研製更快高
鐵，包括高速磁懸浮列車及真空管道飛行列車。
「近年來，我國加快了高鐵研發建設的管理創

新和技術創新，創建了標準化管理模式、動態驗
收方式、項目整體質量管理體系等，為高鐵建設
保駕護航。」盧春房說，經過四年多的努力，
「復興號」實現了完全自主化，目前已有225組
「復興號」動車組奔馳在祖國廣袤大地上。
談到未來中國高鐵的發展，盧春房表示，將在

科技創新方面重點做好幾項工作：一是安全高
鐵，通過「人防、物防、技防」共同確保鐵路安
全；二是智能高鐵，要研發環境感知、自學習、
自覺測檔智能技術等，發展智能高鐵；三是更快
高鐵，包括研發高速磁懸浮列車、真空管道飛行
列車；四是綠色高鐵，包括研發更節能、更環
保、噪音更小的動車組等。
據了解，早在2014年，中國便開始了「高速

飛行列車」的研究，即通過超音速飛行技術與軌
道交通技術結合，實現超音速的「近地飛行」。
目前，西南交通大學已經成功搭建起全球首條真
空管道實驗系統，可將列車理論時速提高到
1,000公里以上的更高速度。此外，2017年 8
月，中國航天科工集團宣佈「飛行列車」項目已
開展研究論證，時速最高可達4,000公里。
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香港文匯報訊 據川報觀察報道，「補
妝」歸來童話世界四川九寨溝人氣依舊火。
據阿壩州文旅公司透露，九寨溝景區3月15
日至17日三天的門票業已售罄。
3月8日，按「限區域、限流量、限時段、
限方式」原則，「閉關」7個月的九寨溝景區
部分景觀恢復對外開放。景區每天8時至17
時對外開放，日接待量嚴格控制在2,000人以
內。截止前日12時，景區已接待遊客10,196
人次，平均每天接待遊客約1,456人次。
目前九寨溝符合開業條件的酒店及藏家樂

已增至15家，分別是天源豪生度假酒店、星
宇國際大酒店等。其中位於九寨溝溝口漳扎
鎮的有11家，位於九寨溝縣城的有4家。
目前，九寨溝景區接待對象為旅行社組織

的團隊遊客，暫不接待散客。景區門票、車
票均實行全網實名預約購買制。

「九寨歸來」人氣旺
本周四至六門票售罄

■調查結果顯示，有37%的受訪者遇到過消費權益
受損的情況。圖為昨日在河北，工作人員現場向消費
者講解如何辨認真假香煙。 中新社
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